
┬市民反映：路灯不亮，晚上骑车心里没底

┬市政部门：只是暂时，5条路上将换新路灯

这些路灯，何时能亮起来？
文/图 本报记者 路帅
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今日运河

22点40分 琵琶山路

机动车道“借光”骑车

29日晚，记者顺着琵
琶山路，从第二人民医院
出发一直到车站东路，发
现道路两侧虽然有路灯
杆，但路灯却全都不亮
了。22点40分，此时正在
下雨，地上都是积水。记
者发现，由于没有路灯，
不少骑电动车的市民在
机动车道上“借光”行驶。

“来往的车灯能帮忙
照一下路，我骑慢点应该
没啥事。”在太白楼东路与
琵琶山路交叉口，正在等
红灯的姬先生告诉记者，
自6月份末琵琶山路改造
通车后，两侧的路灯就一
直不亮。由于路上实在太
黑，晚上回家只好借助来
往的汽车车灯，慢慢骑行。

22点52分 车站东路

对面来车，只好停下来

在车站东路北首记
者看到，车站东路的路灯
也存在同样的情况。不知
是何原因两侧的路灯全
都不亮，也有不少市民在
机动车道里借光骑车。

“没路灯实在太危
险 了 ，这 条 路 又 刚 修
好。”家住济邹花园的宋
先生告诉记者，他也知

道在机动车道里骑车很
危险，但是由于没有路
灯，在非机动车道上骑
车看不到路面情况心里
很没底，就怕有个石块、
坑洞的没看见，只好冒
险在机动车道上骑车，

“对面如果有车打开远
光灯，就只能停下来闭
上眼等一会儿。”

22点59分 建设路

改造后路灯不亮了

随后，记者沿太白楼
东路向西走，来到太白楼
东路与建设路交叉口，发
现升级改造后的建设路也
是漆黑一片。从汽车北站
一直到太白楼东路，甚至
连一根路灯杆都没有。在
两边店铺霓虹灯的照射
下，才勉强可以看清路面。

“没改造前还有路灯，
不知道为什么改造后路灯
却全没了。”市民刘女士叹
着气说，因为非机动车道
的路面比较机动车道要
高，而且照明情况不佳，每
次刘女士夜里骑车经过时
都会放慢速度，免得因为
看不清路而发生意外。

顺着太白楼东路，记
者骑车向东走，在太白楼
路跨洸府河大桥东侧记
者看到，路北侧的路灯全
都不亮，路南侧的路灯也
只亮了大约有300多米的
距离。

据了解，这些路灯一
直延伸到东外环，但绝大

部分都不亮。“没有路灯
照明，我经常打着手电筒
回家。”家住绿色家园的
钱先生对此很无奈，现在
天黑得早，每次下夜班回
家，都得一边拿着手电
筒，一边骑自行车。“既然
安装了路灯，就应该发挥
作用，不能变成摆设呀！”

23点39分 太白楼东路东延

边拿手电筒边骑车

3 0日下午，记者来到
济宁市住房和城乡建设委
员会，城市建设科一位工
作人员对此解释，目前部
分路段路灯招标已经完
成，现在已经联系厂家定
制。“琵琶山路段的路灯
因为使用时间过长，线路
老化等原因，计划将全部
更换，所有才没有继续开
放照明。”对于太白楼东
路东延路灯不亮的问题，
该工作人员称是因为线缆
被盗造成的，目前公安机
关已经立案侦查。线路恢
复需要公安机关出具线缆
被盗证明，然后申请财政
资金进行维修才行。

“前几天路灯的型号已
经确定，现在生产厂家正加
紧赶制。”济宁市瑞德市政

工程有限公司一位负责人
告诉记者，定制的路灯到位
后，他们将在城区五条道路
上进行安装，分别是：建设
路 (汽车北站路口至太白
路)、琵琶山路段(二院至火
车站)、健康路、皇营路、太
白楼东路洸府河大桥引道。

“所有线路的管线都已提前
预埋好，只要路灯一到就能
安装。”该负责人介绍，因为
有生产周期和安装周期，所
以不好确定何时安装完毕，
但保证到货后会安排人员
尽快安装。

您的身边是否存在路
灯不亮的情况？本报欢迎市
民拨打热线2110110，提供
类似情况的线索，让我们一
起携手，让光明照亮回家的
路。

本报济宁10月30日
讯(见习记者 王洪磊)

30日上午，家住济邹
花园的市民潘先生来电
话反映，他家去年交了
开口费和暖气费后就通
了暖气，但是前几日他
的爱人到热力公司营业
厅缴费时，却被告知查
询不到住户信息，无法
正常缴费。

30日上午11点，记
者来到了济邹花园小
区，见到小区内有施工
人员正在为楼外的热力
管道安装保温泡沫。潘
先生的爱人仲女士介
绍，今年9月初，四楼的
邻居告诉她去营业厅交
暖气费可以领两桶食用
油，于是她拿着钱就来
到了位于太白东路上的
供热客户服务中心。当
他说出自己的家庭住址
时，服务人员却告诉他
营业系统中没有他的住
户信息，暂时不能缴费。
10月份，仲女士连续两
次来到了客服中心，营
业系统中还是没有他家
的登记信息。“下个月就
要供暖了，家里有80岁
的老人和不到6岁的女
儿，真担心到时候家里

通不上暖气，老人和孩
子都得挨冻。”仲女士心
中十分着急。

“我去年交了几千
块钱的开口费和暖气
费，而且也用了暖气，为
什么今年就不能交钱了
呢？”仲女士心中满是疑
惑地说，2011年的秋天
他家在小区里购买了这
套不足70平米的房子，
恰好当时这栋楼准备安
装暖气，于是就交了开
口费和暖气费。在仲女
士的家中，她向记者展
示了三张票据，票据上
显示，她在 2 0 1 1年 1 0
月1 1日向热电厂的指
定的农村信用社账户
里交了 8 4 2 8 . 2 8元的
开口费，并在11月3日
向物业交纳了1427 . 4
元的暖气费。

“系统里没有用户
信息，说明用户没有交
钱或者信息没有及时录
入。”东郊热电厂供热客
户服务中心的一位工作
人员介绍说，如果用户
交纳了费用，只要将交
费的凭据交给小区的物
业公司，然后由物业公
司同热力公司进行协商
即可。

“道路改造后，路灯为啥不亮了？”近日，本报不断接到市民反映，建设路、琵琶山路升级改造后，路灯却全都不

亮了，给附近居民的出行带来了很大的不便。为此，记者于29日深夜进行实地采访，发现琵琶山路、车站东路、建设

路、健康路、太白楼东路东延路段的路灯都不亮。对此，市政部门称路灯不亮是由于道路改造、线路老化等原因，将

尽快安装修复。

市民交暖气费遇蹊跷事———

用了一年暖气
却没了用户信息

相关部门>>

路灯不亮只是暂时

近期将安装新路灯
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